

Carpeta municipal al 'caso Guateque'

El PP boicotea la comisión de investigación del mayor caso de corrupción al impedir que declaren concejales y otros cargos públicos

P. O. D.
Madrid

No había hecho más que empezar y se acabó. La comisión de investigación del caso Guateque, el mayor caso de corrupción en la concesión de licencias que se recuerda en la historia del Ayuntamiento madrileño, quedó cancelada ayer. La razón: un profundo desacuerdo entre los grupos políticos en quiénes serían los posibles comparecientes.

Digamos que la fugaz comisión se reunió para constituirse el pasado 25 de enero, y su segunda y última reunión, el 28 de este mes, será para disolverse. Desde que se iniciara este proceso de investigación interna en el Consistorio, con el fin de depurar responsabilidades políticas, el caballo de batalla entre los grupos políticos ha sido siempre el mismo: quién tendrá que declarar en la citada comisión.

El PP, el principal afectado por las posibles responsabilidades políticas derivadas del caso por llevar 20 años en el gobierno, intentó desde el principio evitar un *paseillo* de concejales y cargos públicos y se limitó a aceptar que declarasen los 30 funcionarios imputados, los mismos que están siendo juzgados por el juez Torres que instruye el caso desde el juzgado de instrucción número 32. El PSOE e IU, por su parte, eran partidarios de que, aparte de que se depurasen las responsabilidades penales de los imputados, se hiciera lo mismo con las políticas, "ya que el hecho de que en ninguno de los casos se aplicase la ordenanza municipal de tramitación de licencias es un asunto que compete directamente al Ayuntamiento", explicaba ayer el portavoz de IU, Ángel Pérez.

Ayer, lo que hubo, como ya lo hubo también antes de que se interrumpiesen los trabajos de esta comisión de investigación con motivo de las pasadas elecciones del 9-M, fue una junta de portavoces, es decir, una reunión de los miembros que representan a cada uno de los grupos



Miembros de la comisión de investigación del caso Guateque en el Ayuntamiento de Madrid. / B. PÉREZ

La comisión ha durado dos días: uno para constituirse y otro para disolverse

La oposición critica el 'rodillo' aplicado por los populares para imponerse

pos (PP, PSOE e IU) en la comisión de investigación. Duró media hora y sólo se pusieron de acuerdo en que no estaban de acuerdo.

Ante esa situación de incapacidad de acuerdo, el presidente de la comisión, el concejal Miguel Ángel Villanueva (PP), propuso que la siguiente reunión de la comisión se produjera el próximo día 28 y cada grupo acudiera ya con un dictamen. Es decir, con su análisis del ca-

so, sus conclusiones y sus propuestas tras leer los 225 expedientes sobre el asunto.

"Lo que han hecho es boicotear la comisión porque no quieren de ninguna manera que declare ninguna de las personas que nosotros proponíamos, entre las que por su puesto estaban las concejales responsables de las áreas afectadas (Urbanismo y Medio Ambiente), algunos concejales de las juntas municipales implicadas en el caso y ciudadanos y asociaciones de gremios afectados por la concesión de las licencias", explicaba el portavoz socialista, David Lucas. Él, como Pérez, insistía ayer en que "no ha habido acuerdo con respecto a cancelar la comisión, sino que ha sido la única alternativa que han dado los populares tras aplicar su mayoría —Los populares tienen cuatro miembros en la comisión, el PSOE cuenta con dos e IU con uno— y negarse a aceptar otra comparecencia que no fuera la de los imputados", explicaba.

En opinión de Miguel Ángel Villanueva, "lo único que pretendía el PSOE solicitando esas comparecencias es erosionar al gobierno, porque además los socialistas han optado por judicializar la comisión al pedir al juez que el Ayuntamiento no sea parte en el proceso y al pedir que comparezcan 14 cargos públicos, ambas cosas denegadas por el juez".

De este modo, esta será así una de las comisiones de investigación más rápidas de la historia: habrá durado dos días, uno para constituirse y otro para disolverse.

Es previsible que el próximo 28 el dictamen más votado (por una simple cuestión de mayorías) sea el que aporten los populares. Será el que se someta también, después, a la votación del pleno del Ayuntamiento del día 31, donde previsiblemente ocurrirá lo mismo por la misma razón. Y ya está, se acabó el Guateque. ¿Pero qué pasa con la tramitación de licencias?

Gallardón: "Hoy se circula mejor que hace cuatro años"

P. Á., Madrid

Un kilómetro más. La velocidad media en Madrid ha subido de 23,2 a 24,1 kilómetros por hora en 2007, según los datos que presentó ayer el alcalde. Alberto Ruiz-Gallardón asegura que en la ciudad "se conduce mejor que hace cuatro años". En el centro la media es de 10 kilómetros por hora, 0,3 más que un año antes. En la M-30, los coches van a 65, 13 kilómetros más que cuando estaba en obras y uno más que en 2004.

Gallardón, que no facilitó un informe sino una nota de prensa con cuadros de datos, señaló que el parque de automóviles ha aumentado 90.000 vehículos desde 2004. Ya hay 1,7 millones de coches. Pero la estimación municipal es que circulan unos 100.000 menos al día, con 2,4 millones en 2007. Para recabar esos datos, un equipo de 20 personas controla la velocidad en 20 recorridos fijos con dos vehículos que circulan a las 9.00, a las 12.00 y a las 17.00 para calcular las medias diarias, mensuales y anuales. La intensidad se controla desde 60 estaciones fijas. El alcalde achacó los buenos datos a la reforma de la M-30, los parquímetros o la apuesta por el transporte público, entre otras medidas.

Para las asociaciones de conductores es un informe incompleto. "Es cierto que la movilidad ha mejorado pero sería más adecuado medirla por barrios o zonas limitadas en lugar de hacer medias, para buscar soluciones concretas", según Antonio Lucas, coordinador de seguridad del Real Automóvil Club de España (RACE). "Esta información no nos aporta nada. Lo que hace falta de verdad es un informe que mida cuánto tarda el madrileño en salir y entrar de la ciudad", según Nuria Alonso, portavoz del Comisariado Europeo del Automóvil (CEA).



NO OLVIDES TU CURRÍCULUM,
MÁS DE 100 ENTIDADES VIENEN A CONOCERTE.

3FP

Más información en: www.madrid.org



CONSEJERÍA DE EMPLEO Y MUJER
Comunidad de Madrid

CONSEJERÍA DE EDUCACIÓN
Comunidad de Madrid

EM
La Suma de Todos

Comunidad de Madrid
www.madrid.org

III FERIA DE EMPLEO
de Formación Profesional
de la Comunidad de Madrid

IFEMA, pabellón 2.
26 y 27 de marzo de 2008